

UN ÉTÉ CONTRASTÉ... ENTRE DRAME ET BONHEUR



Les Makis victorieuses, de retour à Madagascar.

La vie est faite de contrastes. Nos larmes sont tantôt celles de la tristesse, tantôt celles de la joie. Ce fut le cas aux Enfants de l'Ovale, durant cet été 2023. Après le Mali, c'est le Niger qui a vécu un coup d'État en juillet complexifiant encore la coopération avec la France. Puis en septembre, le Maroc a subi l'un des plus terribles tremblements de terre de son histoire. Si aucun des proches des EDO n'a été touché, nous nous associons cependant chaleureusement à la douleur de tout un pays.

Et puis heureusement, il y a eu des larmes de bonheur avec la consécration de notre équipe de filles des « Makis des Enfants de l'Ovale » venue de Madagascar pour disputer le premier Tournoi Mondial de Rugby Scolaire à Pontlevoy. Six mois intenses de préparation pour une victoire extraordinaire dont nous vous dévoilons les coulisses dans ce numéro. C'est bien sûr, une immense récompense pour nous tous : enfants, parents, animateurs, bénévoles et donateurs.

De cet été plein d'émotions, nous voulons retenir celles procurées par le sport, la jeunesse et la solidarité.



On a gagné !
Philippe SELLA

EDO, PARTENAIRE DE LA SOCIÉTÉ FRANÇAISE KILLGERM

En janvier, à l'occasion de la création de la filiale en France de la société KILLGERM, ses responsables réunissaient ses partenaires, fournisseurs et clients dans le Beaujolais. Les Enfants de l'Ovale, était le partenaire choisi par KILLGERM pour cette manifestation. Pierre VILLEPREUX a exposé devant plus de 150 personnes les recettes du succès du management sportif aux managers de cette jeune entreprise.

Une grande tombola était organisée au cours de la soirée dont les recettes furent intégralement reversées aux Enfants de l'Ovale. Une collaboration qui se poursuit avec notre présence aux côtés de KILLGERM au salon Parasitec fin octobre.

Merci à KILLGERM, à sa jeune et dynamique équipe pour son accueil et la confiance accordée aux Enfants de l'Ovale.

2ÈME TOURNOI EDOVE. UN SUCCÈS QUI SE CONFIRME

L'édition réussie en 2022 a donné des ailes à l'équipe organisatrice. Le 4 juin, deuxième édition du tournoi Les Enfants de l'Ovale Viry-Essonne. Ce tournoi propose une formule originale. Un tournoi mixte de rugby touché à 5 permettant à jeunes et moins jeunes, garçons et filles de fouler ensemble la pelouse.

Plus de 200 participants sous l'œil de Philippe SELLA, qui était, cette année encore, parmi nous pour cette manifestation familiale et amicale.

VICTOIRE DES MAKIS... EDO GAGNANTS !

Début septembre, à Pontlevoy (41), s'est tenue la 1ère Coupe de monde de rugby scolaire. Elle a réuni plus de 500 filles et garçons de moins de 15 ans venus de 20 nations. Au total, 42 équipes se sont mesurées durant une semaine autour de 3 disciplines... Et devinez qui a gagné ? Les 12 jeunes filles malgaches des Enfants de l'Ovale ! Retour sur un exploit.



Magnifique essai des Makis face aux Néozélandaises.

En février 2023, les organisateurs de la RHC (Rugby Heritage Cup) sollicitent les Enfants de l'Ovale pour inscrire une équipe à cette audacieuse première mondiale. Nos deux associations partageant l'idéal de faire grandir les enfants grâce aux valeurs éducatives et sportives du rugby, en insistant sur la place accordée aux filles, notre « OUI » s'est vite imposé. D'autant que Philippe Sella, notre président, était aussi parrain de l'événement, aux côtés de Safy N'Diaye, de Daniel Dubroca, de David Kirk ou encore de François Pienaar... Excusez du peu !

6 MOIS POUR SE PRÉPARER

La décision d'engager une équipe féminine de Madagascar a confirmé l'importance accordée aux jeunes filles dans notre projet éducatif. Mais la décision prise, tout restait à faire. Depuis la sélection des 12 joueuses et de leurs encadrantes Lalaina et

Prisca, jusqu'aux conditions de leur séjour en France.

À Tananarive, avec son équipe, notre responsable Lina Randriamifidimanana a su mobiliser compétences et bonnes volontés : apprentissage du rugby avec crampons et protège-dents, de la technique vidéo, de l'utilisation d'une cuisine « moderne », démarches administratives, constitution du trousseau sportif et civil, découverte des us et coutumes françaises, etc. Rien n'a été laissé au hasard.

Côté sportif, les entraînements se sont intensifiés avec l'appui de Philippe Garcia, entraîneur présent à Tana pour l'Académie EDO, de Fabrice Ramangalahy éducateur et rugbyman malgache, de DPPA, élèves de HEC, sans oublier celui de Jonathan Laugel, joueur international de rugby à 7 qui a dispensé 2 entraînements haut de gamme à nos Makis lors de

son passage dans l'île.

UN EXTRAORDINAIRE SÉJOUR EN FRANCE !

Accueillies à Paris par des membres des EDO, avant et après le tournoi, les Makis ont découvert notre pays : déambulations dans la ville, dégustation de croissants, bateaux-mouches, « train sous terre », visite de la Grande Galerie de l'Évolution, journée au parc Astérix, etc. Puis visite de Chambord et de Cheverny avec la RHC... Grâce à leurs sourires et à leur comportement solaire, partout où elles sont passées, les Makis ont suscité enthousiasme et sympathie.

Et que dire des résultats obtenus dans chaque discipline lors du tournoi ! Parce qu'elles n'ont jamais rien lâché, face à des adversaires pesant parfois deux fois leur poids ou aguerris aux outils vidéo, elles ont gagné !



Encouragements de Philippe Sella accompagné par Daniel Dubroca et David Kirk, les capitaines de la première finale de la coupe du monde de 1987.

« Grâce aux Makis, nous avons vécu de vrais moments d'émotion. J'ai été très fier ! Fier d'elles, de leur pugnacité, de leur attitude exemplaire et bien sûr de leur victoire. Fier de la confiance de nos sponsors, du travail accompli par l'équipe de Madagascar et celle de nos bénévoles en France. Fier de voir récompensés 20 ans d'efforts de notre association. En plus de nous remplir de joie, la victoire des Makis nous oblige pour l'avenir et surtout elle nous donne un formidable élan afin de continuer notre action auprès des enfants de tous nos centres, en France et en Afrique ! »

Philippe Sella

UN TOURNOI DE RUGBY... MAIS PAS QUE !

Pour remporter la 1ère Coupe du Monde de Rugby scolaire, il fallait se distinguer au rugby à 7 sur le terrain, en cuisine pour préparer un plat de son pays d'origine, derrière la caméra pour réaliser un court métrage illustrant une valeur du rugby.

Classées respectivement dans chacune de ces disciplines, garçons et filles confondus 5ème, 3ème et 7ème, au classement général les Makis des EDO ont été déclarées « the winners ».



3^{èmes} de l'épreuve culinaire : concentration maximum.

**« Les filles, je suis tellement fière de vous...
 Continuez à jouer au rugby. Cela vous permettra de rencontrer de nouvelles personnes, de voyager, d'être libres, de faire votre vie. »**

Message d'au revoir de Jeanne Sorrin, joueuse au Racing 92, membre de l'équipe malgache de rugby à XV et marraine des Makis très présente aux côtés de ses filleules.

LE TOURNOI DE LARGE 2023 AU PROFIT DES ENFANTS DE L'OVALE



Le 2 septembre, l'association LARGE rassemblait 400 jeunes garçons et filles pour son traditionnel tournoi annuel, le challenge BARGE (Bouclier des Ancien(ne)s Rugby (wo)men des Grandes Écoles).

Cette manifestation organisée sur le sol breton, au SC le Rheu, près de Rennes, se déroulait au bénéfice des Enfants de l'Ovale. Une tombola et une dotation spécifique de LARGE et du SC le Rheu ont permis de faire la promotion de notre association auprès de ces jeunes étudiants et entrepreneurs.

Merci à Thierry Hallot, président de LARGE, à toutes ses équipes et au SC Le Rheu pour leur accueil et leur générosité.

DES ANCIENS INTERNATIONAUX RÉUNIS À DAX POUR LES ENFANTS DE L'OVALE



Après Mont-de-Marsan en 2022, c'est à DAX, le 13 août, sous la houlette de Franck Gourgues, que se sont retrouvés une centaine d'invités dont de nombreux ex-internationaux des équipes de France de Rugby pour une journée de rencontre.

En cette année de coupe du monde, c'est avec fierté que nos champions ont témoigné leur soutien à l'association que préside Philippe SELLA depuis 20 ans.

Que tous soient vivement remerciés de leur générosité.

AU NIGER



Malgré une situation tendue, les activités continuent. Ici, les animateurs se forment aux gestes de premier secours.

A MOPTI, AU MALI



Dans le cadre des activités de soutien scolaire, les enfants se forment à l'informatique.

AU MAROC, LE TOURNOI DU PETIT CHAMEAU : UNE PREMIÈRE

On était habitué au tournoi du vieux Chameau organisé depuis de nombreuses années à Agadir. Cette année, ce fut la création du « tournoi du petit chameau » réunissant le 7 mai sur la plage d'Agadir 200 enfants entre 10 et 16 ans provenant de 5 associations locales. Cette première fut une réussite totale. L'ambiance du tournoi, la joie des enfants et l'attitude des éducateurs ont fait plaisir à voir.

C'est décidé. Ce tournoi du petit Chameau sera désormais inscrit à notre calendrier annuel.

Rendez-vous en 2024 !

NOS PROCHAINS RENDEZ-VOUS

- Les 25 et 26 octobre 2023 : participation des Enfants de l'Ovale au salon « Parasitic » avec notre partenaire KILLGERM.
- Le jeudi 23 novembre 2023 : Soirée caritative des Enfants de l'Ovale au Grand Hôtel intercontinental de Paris.

LES ENFANTS DE L'OVALE EN 2023

1500 enfants (45 % de filles)
140 éducateurs – 70 bénévoles
11 centres dans 8 pays :
Afrique, France & Madagascar

Association reconnue
d'intérêt général

Les Enfants de l'Ovale
242bis, boulevard Saint-Germain
75007 PARIS
Tél. 01 45 51 59 63
enfants.de.lovale@wanadoo.fr
enfantsdelovale.org

